
例会欠席される会員は、水曜日までに事務局にご連絡下さい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０１６年 ９月１５日(木) 第 ８回（通算２００３号） 

  

──── 例 会 プ ロ グ ラ ム ────    ──── 次回例会プログラム ─────    

本年度第 ８回〔 ９月１５日(木)〕      本年度第 ９回〔 ９月２９日(木)〕 

プログラム   プログラム  

「神戸西神 R.C. 神戸垂水 R.C. 「未 定」 

  合 同 例 会」 神戸市立須磨海浜水族園 

18：00～ 例会  於:五色の間 飼育教育部長 大 鹿 達 弥 氏 

18：20～ 写真撮影   〃 於:大歳の間 

18：45～20：30 懇親会 於:BBQテラス 

 シンギング シンギング 

 「四つのテスト」 「浜辺の歌」(最終) 

   

 

会合予告  

定例理事会④ 10月 6 日(木) 例会終了後 例会場 

垂水プロバスクラブ

との親睦ゴルフコンペ 

11月 2 日(水) 8：45集合 垂水ゴルフ倶楽部 

会員･家族旅行 11月 23日(水･祝) 7：00舞子ビラ出発 丹後半島･天橋立方面 

 

幹事報告 

 配付物 「定例理事会③議事録」 

① 次週 9月 22日(木)は、祝日の為休会です。それにともない、事務局も 9月 19日(月･祝)･

21日(水)は休みます。9月 26日(月)より通常通りの勤務となります。 

② ・・・地区補助金プロジェクト見学訪問のご案内・・・ 

＜尼崎中 R.C.＞ 

 日 時：2016年 11月 16日(水)8：45～10：30（8：15～受付） 

 場 所：尼崎市立明城小学校 

 プロジェクト名：小学生の保安のための防犯カメラ設置と安全講習の実施 

※メークアップ可。(駐車場に台数制限があります) 

 

９月 ８日(木) 例 会 報 告                             

◆ゲスト R.I.2680地区 ガバナー 室津義定氏・随行員 山本和徳氏(尼崎中 R.C.) 

 米山奨学生 金 羅喜さん 

◆ビジター 9/1 北野 学氏(明石西 R.C.)、鍛冶川清司氏･松田幸司氏･中村芳文氏･ 

  山田正之氏(神戸 R.C.) 

 9/8  藤丸信吾氏･大塚啓助氏･多田昌之氏(神戸西神 R.C.) 

◆欠 席 者 乾君･石川君･河合君･小坂君･森田君･渡邉君･八代君 

◆メークアップ 山中君(神戸西神 R.C.)9/1、山中君(神戸須磨 R.C.)9/7 

◆出 席 率  会員数２９（２０）名 出席者２２／２５名 出席率 88.00％ 



 出席率(メークアップ含まず）84.00％ 8/18補正 92.31％ 8 月平均出席率 93.44％ 

会長報告 

① 8月 28 日(日)、第 30回垂水区民講座「垂水サマーコンサート」が無事終了致しました。 

会員の皆様、ご家族の皆様、ご協力頂きましてありがとうございました。 

② 次週 9月 15日(木)は、神戸西神 R.C.様との合同例会です。親睦を深めるよい機会にしたい

と思います。よろしくお願い致します。 

③ 残念なお知らせですが、宮城会員が 7月末でご退会となりました。 

 

ロータリー財団委員会 

 第 1 ゾーンのポリオ撲滅コーディネーターの山崎さんからの連絡です。パキスタンで 5 月 29 日、

アフガニスタンで 6 月 18 日、ナイジェリアで 7月 13日にポリオの発病がありました。8 月 24

日現在のポリオの発病状況です。ナイジェリアで野生のポリオウィルスが発見されましたので、

WHO より発表されたという事です。今年で 4 年目を迎える世界ポリオデーのイベントが各地で

10月 24日(月)に行われます。世界からポリオをなくすために今後なんらかの取組みが期待され

ているとの事です。 

 

社会奉仕委員会 

 8月 28日(日)の区民講座では、長時間にわたり本当にありがとうございました。学生を含めて

学校関係者約 400 名、一般の方が 600名を超えていたかと思われます。とても盛会でありまし

た。学生からの感想文を回覧していますが、非常に喜んで頂けたかと思います。皆様ご協力本

当にありがとうございました。 

 

プログラム委員会 

 プログラム予定表の最新版を配付しておりますので、ご確認下さい。 

 

田中久美子さん 

 8 月 29 日、長男と同じ誕生日なのですが、四人目の女の子が 4,000 グラムで生まれてきました。

四児の母になっても頑張りますのでよろしくお願い致します。 

 

神戸西神 R.C. 親睦委員長 多田昌之氏 

 次週、合同観月例会という事で、多数のメンバーがお世話になります。当日はバーベキューテ

ラスという事でございますので、天候がいい事と無事に成功に終わりますことを祈念致しまし

てご挨拶と致します。よろしくお願い致します。 

 

☆米山奨学生の金 羅喜さんに奨学金をお渡ししました。 

☆松下俊祐会員に結婚祝いをお渡ししました。 

 

ニ コ ニ コ 箱 （本日合計６１，０００円／累計２７９，０００円） 

 R.I.2680地区 ガバナー 室津義定氏(ご挨拶)、神戸西神 R.C. 藤丸信吾氏･大塚啓助氏･多田

昌之氏(来週の観月例会ではお世話になります)、藤田君(室津ガバナー、山本様ようこそ。子供

の個展の案内をレターボックスに入れています。山陰へ旅行される機会がありましたらどうぞ)、

濱崎君(ガバナー室津様、ようこそお越し下さいました。30 回記念区民講座、大成功。お疲れ様

でした。私はよく反省しています)、星島君(また一つ歳をとりました)、木下君(室津ガバナー、

本日はようこそお越し下さいました。皆さん区民講座ありがとうございました。久美子さん、 

出産おめでとう)、松下君(お祝いありがとうございました。本当なら結婚する相手を連れて来た

かったのですが、今日が実家で過ごせる最後の日になりますので、また機会がありましたら紹介

させて頂きたいと思いますのでよろしくお願いします)、澤村君･善國君(①室津ガバナーようこ

そ。今年度よろしくお願いします②乾さん、写真ありがとうございました)、田中君･鴇田君 

(室津ガバナー様、山本様、ようこそお越し下さいました。本日はどうぞよろしくお願いします) 

    8月ニコニコ箱合計４５，０００円 

 



会合開催報告 

 ・会長･幹事懇談会 9月 8日(木)17：15～18：15 於:緑風館 3F 361 号室 

  (ガバナー公式訪問) 出席者:ガバナー･随行員･会長･幹事 

 ・定 例 理 事 会 ③ 9月 8日(木)例会終了後 於:例会場 出席者:11名 

 

10月プログラム予告(予定) 

  6日 「年次大会報告と 3年生として活動を振り返って」  

神戸国際大学附属高等学校 I.A.C.  顧問 澤江由奈先生、大兼政健太さん･ 

藤井健介さん･大林由稀さん(3年生)、奈良木大介さん(2年生)、松本 聖さん(1年生) 

 13日 「木造住宅における耐震性と構造計画の重要性について」  

リブアソシエイツ一級建築士 迫 俊介氏 

 20日 「古典文学研究の楽しみ」 米山奨学生 金 羅喜さん 

 27日 「未 定」  

キリン・ディアジオ株式会社 関西支店第二グループ エリア ブランド アンバサダー 大川敬慎氏  

 

近隣クラブ例会プログラム（欠席会員はメークアップをして下さい） 

※9月 19日(月)･22日(木)は祝日の為、各クラブ休会です。 

月日 時間 クラブ名/会場 プログラム 

9月 16日

（金） 

12:30 神戸西 *1 ロータリーの友月間に因んで       村野利昭会員 

18:30 神戸北 *2 休 会(定款により) 

18:00 明石南 *3 未 定                 吉元 進会員 
 

9月 20日 

（火） 

12:30 神戸東 *1 休 会(定款により) 

12:30 神戸ベイ *4 卓 話                  西山勝敏会員 

18:30 神戸六甲 *2 北斎○△□               澤井靖人会員 

18:30 神戸中 *1 休 会(定款により) 

12:30 明石北 *6 新入会員卓話              河原隆浩会員 

9月 21日 

（水） 

12:30 神戸須磨 *7 マイナンバー制度について        光斎信治会員 

18:30 神戸ﾊｰﾊﾞｰ *2 休 会(定款により)  

12:30 明石 *6 →例会変更 健康診断例会の為 

9月 23日

（金） 

12:30 神戸西 *1 休 会(定款により) 

18:30 神戸北 *2 会員卓話                美崎教正会員 

18:00 明石南 *3 休 会(定款により) 
 

9月 26日 

(月) 

12:30 神戸東灘 *4 ガバナー公式訪問 

18:00 神戸南 *5 インフォーマルミーティング 

9月 27日 

（火） 

12:30 神戸東 *1 ガバナー公式訪問 R.I.2680 地区 ガバナー 室津義定氏 

12:30 神戸ベイ *4 卓 話                  嶺山洋子会員 

18:30 神戸六甲 *2 フリートーク 

18:30 神戸中 *1 10 月経済と地域社会の発展月間に因んで 松本孝史社会奉仕委員長 

12:30 明石北 *6 新入会員卓話              井上直之会員 



9月 28日 

（水） 

12:30 神戸須磨 *7 

あなたの筆順大丈夫ですか？  

2018-19年度ガバナー(ガバナーノミニー) 

2016-17年度東播第 2グループガバナー補佐 矢野宗司氏 

18:30 神戸ﾊｰﾊﾞｰ *2 クラブアッセンブリー 

12:30 明石 *6 (仮)クラブ活力度テスト 成田良伸会長／ロータリーと私 成田晴義会員 

9月 29日 

(木) 

12:30 神戸 *5 2018 年、ピョンチャン冬季オリンピックに向けて 国際スケート連盟 理事 平松純子さん  

12:30 神戸西神 *8 
ガバナー･地区代表幹事を振り返って  

丸尾研一パストガバナー･今田学志会員 

18:00 神戸有馬 *9 ガバナー公式訪問 

17:30 明石西 * 友愛の日･私の職業と職業奉仕      佐々木志朗会員 
   
例会場： *舞子ビラ *1 ホテルオークラ神戸 *2クラウンプラザ神戸 *3明康殿 *4神戸ベイ・シェラトン  

*5神戸ポートピアホテル *6グリーンヒルホテル明石 *7須磨観光ハウス *8西神オリエンタルホテル  
*9有馬グランドホテル  

 

＜地区よりのお知らせ＞ 

 

・米山カウンセラーミーティング 

日  時：2016 年 9月 24日(土)13：30～16：00 

場  所：神戸センタープラザ西館 6階 8号会議室 

※カウンセラーハンドブックをご持参下さい。 

 

・ロータリー財団 100 周年記念祝賀事業 ポリオ撲滅チャリティーゴルフコンペ 

日 時：2016年 10 月 20 日(木)7：00 開門  8：30 1組目スタート 

場 所：小野東洋ゴルフ倶楽部 

募集人数：120～160 名程度 

登 録 料：10,000円(チャリティー費 3,000 円含む) 

※申込送金後のキャンセルの場合、登録料は全額チャリティーとして受納させて 

頂きます。 

プレー費：14,000 円(キャディーフィー･カート代･税込) 特別価格 

募集締切：2016年 9 月 10 日(土) 

※競技終了後、表彰式･パーティーを行いますのでご参加下さい。 

※飲酒される方は、車での来場はご遠慮頂き、乗り合わせにて参加頂きます様よろしくお願い致します。 

 

・ロ ー タ リ ー 財 団 セ ミ ナ ー 

日 時：2016年 10 月 23 日(日)13：30～17：00 

場 所：神戸ポートピアホテル南館 1階 大輪田の間 

出 席 者：濱崎会長エレクト･永田 R財団委員長･橋本次期幹事  

 

 

 

 

 

 

 



ガバナー公式訪問 R.I.2680 地区ガバナー 室津義定氏 

 

本日は 40年以上の歴史と伝統を誇ります神戸垂水 R.C.に公式訪問をさせて頂きまして、誠に光栄に思っ

ております。会員の皆様には日頃よりロータリー活動に対しましてご指導とご協力を賜り、心から感謝して

おります。今後ともどうぞよろしくお願い致します。今年度の R.I.会長のテーマを踏まえたロータリーの

目標、会長賞、地区重点目標、今年度の国際大会、4月に開催されました規定審議会の決定事項、特にクラ

ブに直接関連する事項と、今後クラブにおかれましては対応をお願いしたい事等をお話させて頂きたいと思

います。よろしくお願い致します。 

最初に、ジョン・ジャーム R.I.会長の略歴をご紹介させて頂きます。職業分類は土木技術者でございま

す。大学卒業後、空軍に 4年勤務された後、1965 年にエンジニアのコンサルティング会社に就職され、ア

メリカ人には珍しいのですが、ずっと同じ会社に勤められ、取締役会長、CEO とお務めになられました。

ロータリーに関しましては、1976年にアメリカ・テネシー州のチャタヌーガ R.C.に入会され、会長等の役

員を終えられた後、R.I.理事、R.I.副会長、さらに財団の管理委員、副管理委員長を務められました。超我

の奉仕賞、財団の特別功労賞を受賞され、ご夫妻でアーチ・クランフ・ソサイエティーのメンバーでもあり

ます。 

2016-17年度 R.I.テーマ「人類に奉仕するロータリー」について、ジョン・ジャーム R.I.会長は次のよ

うに述べられました。「ロータリーは、1985年からポリオ撲滅を最優先事項とし、1988年からは、世界保

健機構(WHO)、米国疾病管理センター(CDC)、国連児童基金(UNICEF)を主要パートナーとして世界ポリオ撲滅

推進計画を遂行しています。ポリオ感染者は、1985 年の 35 万人から昨年 1年間で 74 名となりました。私

たちは必ずやポリオ撲滅を成し遂げます。ポリオフリーの世界が実現した時、ポリオ撲滅におけるロータ

リーの貢献を周知させ、その成功をもとにポリオフリー以後のプロジェクトを考える必要があります。ロー

タリーのポリオ撲滅における功績を知る人が増えれば、パートナー団体、資金、そして何よりもさらに多く

のロータリーの行っている仕事を引き継いでくれるロータリアンが必ず増えます。ロータリーの評価を高め

るには、ロータリーとは何か、何に取り組んでいるのかをクラブを通じて地域社会に情報を広げていく必要

があります。そういう意味で、クラブの活動を大いに発信して頂きたいと言っておられます。 

さらに、新会員を入会させるだけでなく、ロータリー奉仕に積極的に参加できるクラブ、活気があり、

「四つのテスト」を真に実践できるクラブが必要です。ポール・ハリスが 111年前にロータリーを創設した

目的の一つは「価値観を分かち合う人を見つける」ことであり、今日も人々がロータリーに入会する理由と

なっています。そして、誠実さ、多様性、寛容、友情、平和を信じ、人生の最大の目的の一つは「人類のた

めに奉仕する」ことだと信じている人々と出会うことです。 

ロータリーは変革を遂げ、時代の変化に対応し、前進しています。しかし、ロータリーの奉仕理念は不変

です。高い倫理観は時代を超えた価値観です。そして何よりもポール・ハリスが信じたと同じように、人生

の最大の目的の一つは「人類に奉仕すること」だと信じています。このような理由から今年度のロータリー

テーマをシンプルに「人類に奉仕するロータリー」と致しました。 

ロータリーがさらに前進するためには、「意欲」と「思いやり」と「知恵」にあふれた人たちがもっと必

要です。「リーダーシップの継続性」もさらに重視する必要もあります。また、ポリオ撲滅から学んだよう

に、最大限の成果を挙げるためには、「皆が共通の方向に進む」ことが必要です。人類に奉仕しなければな

りません」と結ばれています。 

ロータリーの目標に従って、クラブがどのように活動するかの指針として、会長賞が設定され、そのため

の必須活動と活動分野ごとの目標が示されています。長くなりますので全部は紹介できませんが、いくつか

の目標を紹介します。例えば、「会員の増強と維持」に関しましては、「会員 50 名以下のクラブは少なく

とも 1名の純増を達成する」「会員維持率：前年度より 1％上げるか、100％を維持する」、また「40歳未

満の新会員について、会員 50 名以下のクラブは少なくとも 2名入会させる」は、なかなかハードルが高い

ですが、努力する必要があるかと思われます。また、人道的奉仕に関しましては、「少なくとも 1件のグ

ローバル補助金または地区補助金の提唱者となる」とあります。貴クラブは、今年地区補助金のプロジェク

トを行って頂いております。次にロータリー財団への寄付については、神戸垂水 R.C.は十分に行って頂い

ておりますのでこの目標は達成しておると思います。また、R.I.と地区、クラブと R.I.、クラブと地区と

の情報のやり取りについて、オンラインツールを利用しようというのが R.I.の目指すところです。新世代

への奉仕活動も続けてもらいたいと思います。その他、公共イメージのアップに努力して欲しい等の目標が

定められております。 

R.I.テーマに基づいて、今年度のロータリーの目標が定められました。その目標はロータリー戦略計画の



優先項目ごとに示されています。 

＜クラブのサポートと強化＞ 

・最新の退職者及び若い職業人に働きかけて、会員増強を図る。 

・会員の積極的参加とクラブの充実化を図り、会員維持率を向上させる。 

・会長賞へのクラブの参加を増やす 

・ロータリー財団に対するロータリアンの知識、参加、寄付を向上させる。  

＜人道的奉仕の重点化と増加＞ 

 ・永久にポリオを撲滅する 

 ・年次寄付への寄付平均、および財団補助金への DDF(地区財団活動資金)拠出を高める。 

 ・ポリオ撲滅への支援を続けるために、クラブと政府からの寄付を増やす。 

 ・財団の補助金と 6 つの重点分野を通じて、ロータリーの人道的奉仕の質と影響を高める。 

 ・青少年や若きリーダーの支援、およびロータリーの 6つの重点分野と関連したプログラムや活動に 

おいて持続可能性を高める。 

 ＜公共イメージと認知度の向上＞ 

 ・ロータリーに対する人々の認識を高める。 

 ・ロータリーの功績と、「世界でよいこと」をしてきた財団の 100 年の歴史について広報する。 

地区の重点目標は、 

  1. 財団 100周年の祝賀行事をあらゆる所でやって欲しい。財団の補助金活動がさらに盛んになるよう

にしたい 

  2. クラブおよび地区が、紙ベースで報告書を提出する代わりに、クラブの目標設定及び成果報告を

「ロータリークラブセントラル」に入力して頂く。 

  3. 青少年交換を持続的に実施するための体制整備を行う。 

「ロータリークラブセントラル」につきましては、貴クラブはきちんと入力して頂いておりますし、今まで

訪問したクラブも全て入力頂いております。 

地区活動方針は、次のように要約されます。 

  1. R.I.テーマを実践し、ロータリーの目標の達成を目指して、ロータリー活動を推進する 

  2. R.I.会長賞に応募できるように、クラブの活動目標を設定し、実践する。 

  3. 地区重点目標を達成する。 

2017年国際大会は、2017 年 6月 10日～14日、アメリカ・ジョージア州アトランタで開催されます。多数

のロータリアン、ご家族の皆さんが参加下さいます様お願いします。 

規定審議会の主要決定事項を、特にクラブに関係する事項、今後の対応についてお話致します。 

1. 例会の開催頻度 

  クラブは少なくとも月に 2回、何らかの方法で例会を行う限り、例会頻度を減らすことができる。 

ただし、例会の頻度を変更する場合は、クラブ細則をそのように変更する必要がある。 

2. 入会金 

  R.I.細則と標準ロータリークラブ定款から「入会金」が削除された。しかし、各クラブの裁量で、 

クラブ細則に定めて入会金を徴収することができる。 

3. 標準ロータリークラブ定款に定められた理事会及び委員会構成 

  ・理事会構成員に会計を加える。 

  ・委員会構成として「クラブ管理運営」「会員増強」「公共イメージ」「ロータリー財団」 

「奉仕プロジェクト」の委員会を設置する。必要に応じて追加の委員会を任命できる。 

4. クラブの理事会議事録は、会合後 60日以内に全会員が入手できるようにすべきである。 

各クラブにおかれましては、来年度に向けてクラブ細則の改定とクラブとしての対応をして頂く必要があり

ます。来年度は規定審議会の決定に従った運営を行って頂きたいと思います。 

地区大会は、3月 4 日・5日、ポートピアホテルで開催します。特別講演には、IPS細胞を用いた網膜再生

医療研究の第一人者、理化学研究所の高橋先生にお願いしております。多数の皆様の参加をお願いします。 

鴇田会長のリーダーシップのもと、ロータリークラブを楽しむことを基本方針にして委員会活動及びロー

タリー活動を推進され、神戸垂水 R.C.が益々発展しますことを祈念致しまして、スピーチを終わります。

ご清聴ありがとうございました。 
 


